

Gerona un mes. 2 pesetas.
Trimestre. 6'50 " .
España y Portugal, trim. 5 " .
Isla de Cuba y Puerto-Rico. 5 " .
Semestre. 10 pesos en oro. 1000 ptas.
Un año. 8 " idem.
Francia, trimestre. 7'80 ptas. 780 ptas.
Semestre. 13'75 " id.

Todo pago se entiende por adelantado.

Toda la correspondencia se dirigirá al Director de este periódico.

REDACCIÓN Y ADM. Progreso, 4-3.

LA LUCHA

Diario de Gerona.

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA.

Año XVII. Se publica todos los días excepto los siguientes a festivos.

MARTES 13 DICIEMBRE 1887.

Esto se vía.

Se ha roto el fuego. El Duque de Tetuan ha pronunciado en el Senado un discurso de violenta oposición al gobierno y el Duque era uno de sus más acérrimos amigos no hace mucho tiempo.

El Duque no está solo; el General Martínez Campos, Marqués de la Vega de Armijo y otros elementos valiosísimos de la situación, le secundan ó cuando menos lo amparan.

Sentimos que el espacio sea hoy tan limitado, por lo que nos obliga á restringir el pensamiento; pero ya que no podemos remitirlos y que la prensa recibida ayer no nos da mayores detalles, lean nuestros favorecedores los telegramas que antes de ayer y ayer publicaron los colegas de Barcelona, los cuales, dicen:

Madrid 10.—Senado.—El duque de Tetuan, hablando para alusiones, recuerda que ha sido soldado leal de las filas liberales. Declara que acepta la fórmula en defensa de los principios liberales y que necesita recobrar la más completa libertad de acción. Elogia los méritos personales del señor Sagasta; pero dice que á consecuencia de la fatalidad, del excepticismo ó del cansancio resulta deficiente su acción, viéndose el Gobierno comprometido. Añade que á seguir el camino actual, en breve caerá del poder el partido liberal sin haber cumplido su misión.

El duque de Tetuan hace la historia de la subida de los liberales al poder, negando que hubieran marchado á la revolución. Dice que nada ha hecho el señor Sagasta para aprovechar las favorables circunstancias cuando formó el Gobierno, el más fuerte y popular que ha habido en España. No basta, para ser jefe de un partido, poseer las condiciones personales que adornan al señor Sagasta. Se necesita autoridad y prestigio. En estos dos años se ha vivido á expensas de la virtualidad de los principios liberales. Señala los éxitos del partido liberal como debidos á las dotes personales de la reina regente. Fuerá de esto añade—nada queda para el señor Sagasta; ha atacado la política económica del Gobierno, los presupuestos y las reformas militares.

La responsabilidad—ha dicho—es toda entera del señor Sagasta.

Ha anunciado que combatirá los proyectos que juzgue contrarios al interés de las instituciones, sin sumarse con oposición alguna.

Ha declarado que no hablaba en nombre del general Martínez Campos, quien no aceptará el poder si no en circunstancias críticas. En el caso de que siga el Gobierno por el camino actual, apoyará á cualquier partido que esté conforme con sus ideas.

Madrid, 11, (12:50 m.).—Sigue siendo objeto de grandes comentarios el discurso del duque de Tetuan quien acusó el Gobierno de no haber cumplido ninguno de sus compromisos, de desoir los sentimientos de Castilla, Cataluña y demás comarcas de España que piden protección y justicia.

En términos energéticos dice que es un sarcasmo oponer á esa opinión del país la ideas libre-cambistas. Añade que nadie tiene ya confianza al Gobierno, que su descrédito no puede ser mayor y mas público y que solo están satisfechos los hombres de negocios, los accionistas de la Compañía de tabacos, los del Banco de España y los tenedores de la Deuda de Cuba.

El discurso del señor Moret, haciendo declaraciones abiertamente libre-cambistas, ha causado deplorable efecto.

Es probable que el señor Sagasta no conteste al duque de Tetuan hasta que haga el resumen del debate.

Se asegura que el señor duque de Tetuan ingresará en el partido reformista.

Anuncios.

En la primera página, una pestaña la linea. En la 2.º 75 céntimos
En la tercera, 50.—En la 4.º 25.—A los señores suscriptores, 12 céntimos.

Anuncios mortuorios. En la 4.º página desde 7 pesetas 70 céntimos en adelante. Comunicados y remitidos de 1'50 á 5 ptas. línea al julio de la Administración.

Inserciones 6 no se devuelven, ningún original.

Correspondencia en París para anuncios y reclamos, a LORETTE, 6, CUA MARTIN.

DIRECTOR-PROPIETARIO: D. JOAQUÍN RUIZ BLANCH.

Números sueltos 25 céntimos. N.º 3363

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

Respuesta á una carta.

Sabido es que el ex-ministro de Hacienda español Sr. Pedregal, en nombre de sus compañeros de la minoría del Congreso, ha escrito al Sr. Ruiz Zorrilla consultándole sobre la linea de conducta que dicha minoría debe seguir en lo relativo á una amnistia general, y pidiéndole al mismo tiempo antecedentes sobre la cuestión. El jefe del partido republicano progresista ha contestado ya á la citada carta y, seguidas noticias cuya autenticidad nos consta, el Sr. Ruiz Zorrilla dá contestación cumplida, que creemos será publicada por los diputados á quienes se dirige. Parece que la contestación es muy interesante.

Divorcio.

Una joven marquesa española, muy conocida por su belleza y con grandes simpatías entre la colonia española y americana de París, ha intentado ante los tribunales franceses la demanda de divorcio contra su marido; pero habiéndose estos tribunales declarado incompetentes, dicha señora va á entablar inmediatamente en los tribunales españoles la separación de cuerpo y bienes. Dícese que el asunto producirá gran ruido.

Última hora.

En el momento de terminar esta carta, parece que el Sr. Fallières tiene ya casi constituido el ministerio.

Dicho señor se encarga de la presidencia del Consejo, del ministerio del Interior y de Cultos.

El general Ferrier ha aceptado la cartera de la Guerra.

El señor Rouvier la de Hacienda.

El señor Flourens, la de Negocios extranjeros.

El señor Lokooy la de Instrucción y Bellas Artes.

El señor Viette la de Agricultura.

Los demás ministerios serán distribuidos entre importantes individuos de la izquierda radical y del grupo de los republicanos independientes.

Atentado contra Ferry.

El señor Ferry ha sido objeto esta tarde de un cobarde atentado.

Un desconocido se ha presentado en el palacio Borbón y llamó al salón de conferencias, por medio de un papel escrito al antiguo Presidente del Consejo. Al salir éste, aunque manifestó no conocerlo, Aubertin, que así se llama el agresor, le disparó tres tiros de revolver sin causar los dos primeros al agrado de más que ligeras contusiones. El tercero, aunque desviado por las personas que presenciaban la escena, hirió á Ferry junto á la ceja izquierda.

Cuando Aubertin fué detenido, dijo:

Noticias locales y generales.

Como teníamos anunciado, muy concurrido estuvo el baile-coreado que celebró ayer noche la popular sociedad del Orfeón Gerundense, mereciendo algunos bailes los honores de la repetición para acallar los aplausos de la excesiva concurrencia que llenaba el local de bote en bote.

Reciba nuestro parabién la incansable junta directiva que tanto se desvela para complacer á sus socios.

Ayer mañana quedó expedida la línea ferroviaria de Francia, interrumpida desde ayer temporalmente en el trozo próximo á la Estación de San Pol.

Según un periódico, es extraordinario este año el número de aves acuáticas que se observa pasau por la Cerdanya, proporcionando distracción y provecho a los cazadores del país.

Aquellos payeses opinan que dichas aves son presagio de un invierno muy riguroso.

Siguiendo recientes trabajos ingleses,

siempre por origen la leche de vaca, procedente de animales atacados de cierta enfermedad mal definida todavía, uno de cuyos síntomas es la existencia de ulceraciones en las ubres de las vacas. La leche no contiene microbios orgánicos; se infesta de ellos al ordeñar el animal cuya ubre está ulcerada.

En la mañana del jueves se dió parte de haberse encontrado ahogado en un árbol inmediato á Cantallops, á un vecino de aquel pueblo, ignorándose si fué suicidio ó asesinato.

El último mártir contrajo matrimonio con la distinguida señorita Doña Pilar de Puig, el hijo del señor Marqués de la Torre D. Eduardo Fontdevila. Felicidades.

—Se aconseja por la Dirección de Correos y Telégrafos de Francia que no se emplee el lacre para cerrar las cartas dirigidas á los países de Ultramar, porque la elevación de la temperatura durante la travesía ó las operaciones de fumigación verificadas á la llegada, hacen que se liquide el lacre y, adhiriéndose las cartas unas á otras, es imposible separarlas sin que se deteriore.

La Comisión organizada por el Instituto Agrícola Catalán de San Isidro para tratar en esta provincia de los medios de combatir la actual crisis agraria, recomienda especialmente á todos los agricultores de las comarcas vecinas que acudan á las reuniones que se celebrarán en Olot, Figueras y La Bisbal, respectivamente, los días 14, 15 y 16 del corriente mes de Diciembre.

Antes de ayer tarde á las tres, fueron conducidos á la última morada los restos mortales del conocido Médico D. José Porcalla y Diomer, uno de los facultativos de más nota de esta provincia, Sub-Delegado de Medicina y Cirugía que era, y Decano del Cuerpo facultativo de la beneficencia provincial.

Acompañaron al cadáver hasta la puerta del Carmen, gran número de vecinos, acogidos del Hospicio y un clero numeroso.

Damos á la familia del finado el más sentido pésame.

—*La Provincia* nos dedica antes de ayer un sueldo muy chusco como todos los suyos, cuando los escribe, cosa que no tiene por costumbre.

Dejando á un lado lo esencial del que le dirigimos hace unos días referente á lo que opinábamos en materia de delitos electorales, y á la inteligencia de las palabras escribidor y francmason, se nos descuelga con que hemos querido darle una lección y hemos huído de darle una contestación á cosas más esenciales que, dice, nos decía en su primer sueldo.

Le hemos dicho antes de ahora á ese periódico, que nos tiene á su disposición para discutir aquello que crea conveniente, de manera que, si propone los términos, veremos si repite lo que nunca con razón ha pedido decir de nosotros.

En cambio, cuantas veces le hemos salido al frente y nos hemos tomado el trabajo de dedicarle algún artículo, otras tantas ha callado como un muerto y nada le hemos dicho que de reproche pudiera calificarse.

Tontería supina es la que cometió al afirmar de nuevo que en nuestra redacción hay masones, después de nuestra rotunda negativa, y ya que sabe más que nosotros, diganos el nombre y apellido de ese o esos masones, pruebe lo que dice y no se exponga á pasar por periódico que á sabiendas falta á la verdad.

A nosotros nadie nos cacina, porque no pertenecemos al número de esas publicaciones que tienen un editor responsable á cuya sombra se escribe anónimamente; aquí se nos conoce sin máscara ni disfraz y, repetimos, que si hubiera algún mason, no nos deshonraríamos como cree el colega por lo mismo que no conoce ni el significado de la palabra, ni su origen ni su historia, y

aquí tiene un medio de discusión que puede aprovechar siempre y cuando seamos con quien discutimos.

Y no queremos devolver á *La Provincia* sus frases poco atentas, aunque si se empeña, tendremos necesidad de descender al terreno á que nos provoca bien á nuestro pesar.

Después de todo, un periódico que nos ha dicho que *escribidor* significa «aquel que no dice la verdad», está juzgado, como juzgada está la autoridad que tiene para dar lecciones gratuitas á quien no las pide ni necesita.

—Ha sido robada la casa de la profesora de Pals. Los ladrones.... no han sido habidos.

—Pronto se inaugurará en S. Juan de las Abadesas un Centro Católico. Así lo dicen de aquella población.

—Ayer al medio dia oímos decir que en el término municipal de Campellonch había aparecido el cadáver de un hombre cuya muerte se debe á haber sido degollado.

Más tarde supimos que habían salido para el mencionado pueblo los señores Fiscal de la Audiencia de lo criminal y Juez de primera instancia.

Alcaldía Constitucional de la Inmortal Gerona.

Aviso. — La Comisión provincial ha señalado el día 16 del actual para la revisión del mozo Domingo Domenech Durán quinto Número 99 por el cupo de esta ciudad en el primer Reemplazo de 1883.

Lo que se hace público para conocimiento de todos los interesados.

Gerona 13 de Diciembre de 1887.—El Alcalde constitucional.

Emilio Grahit.

Los emigrados y la unión republicana.

En *El Liberal*, encontramos esta carta:

Nuestro respetable correligionario: Los que suscribimos las presentes líneas somos oficiales emigrados en Francia por haber tomado parte en la insurrección republicana del 19 de setiembre del año anterior. Ahora bien: como nosotros antes que nada somos republicanos convencidos y dispuestos á toda clase de sacrificios por la República, así como á adherirnos á la unión de todos los republicanos y á la jefatura que ellos acuerden, porque no somos de aquellos que idolatrían á ninguna personalidad, felicitamos á su ilustrado periódico por el espíritu de armonía y de concordia que en el resplandece al defender sin espíritu de secta ni de terminada jefatura personal la unión republicana; pues sobre todo urge en estos momentos el aunar las voluntades republicanas, para con el programa que han expuesto los respetables diputados de la minoría republicana, luchar, cuando sea oportuno para los intereses de la causa, por el triunfo de la República.

Creemos, pues, los que suscribimos, que se debe formar un gran partido republicano con el jefe ó jefes que el partido ó la unión republicana acuerde, único medio de que podamos conseguir en plazo breve el triunfo de la República.

Rogándole la inserción de esta carta en su popular periódico, tenemos el honor de ofrecernos como sus más afectuosos seguros servidores y correligionarios, Ángel Soler, Julián Sanz.

París 5 diciembre de 1887.

Madrid y Provincias.

El Correo se burla de los labradores de modesta fortuna, llamándolos propietarios de macetas de albahaca, y motejándolos porque muestran interés en que se resuelva la cuestión agrícola.

Si los fusionistas siguen algún tiempo en el poder, poco le queda á *El Correo* de burlarse de los pequeños propietarios.

Porque en el primer trimestre tendrán que entregar los tiestos en pago de contribuciones.

—En la tarde de ayer, un tren de la línea de Castellón á Valencia arrolló á un muchacho que sin cuidarse de la proximidad de aquél, se había metido en la vía para salvar á un perro.

—La real Academia Española ha pedido á los gobernadores civiles una notificación de todas las obras dramáticas estrenadas durante este año en los teatros.

El objeto de esta comunicación es co-

nocer dichas obras para adjudicar el premio de 5.000 pesetas destinado por S. M. la Reina regente á la mejor, entre las estrenadas en el período fijado.

LA EPIDEMIA VARIOLOSA.

La situación de la epidemia variólica, según una estadística no completa de la dirección de Beneficencia y Sanidad, en el mes pasado fué la siguiente:

Hasta el 16 del repetido mes habían ocurrido en Barcelona, 16 casos de viruela; en Gracia, 106 y 19 defunciones; en Marqués, 11 y una defunción; en Sabadell 41 y cuatro defunciones; en Sitges, 14 y 2 defunciones; en Pieza, 19 y tres defunciones.

En Sanlúcar de Barrameda, del 3 al 18 de diciembre ocurrieron 87 defunciones.

En Huelva, del 2 al 18, 104 invasiones y 31 defunciones.

En Madrid, del 1 al 20, 200 defunciones.

En Sevilla, del 2 al 17, 64 defunciones.

Consta también en esta estadística incompleta, Oviedo, con 14 invasiones y tres defunciones desde el día 1 al 17; Alguer, Cervera y Mayals (Lérida), con cuatro invasiones y dos defunciones el primero y una invasión los otros dos, y la Palma y Santa Olalla (Huelva), con una invasión en los días 16 y 17.

Distacciones.

Un señorito de pueblo fué á uno de los lugares vecinos á comprar unos cerdos.

No estaba en casa el vendedor; pero recibió su hija, muchacha linda y muy bien educada, y cómo sabía el objeto de su visita, le dijo:

—Haré que le enseñen á V. el ganado.

—Si los cerdos son tan hermosos como V., no tengo necesidad de verlos.

Boletín Religioso.**SANTO DE HOY.**

Santa Lucía.

CUARENTA HORAS.

En la Iglesia del Hospicio.

En los domingos durará la exposición 7 horas á saber: cuatro por la mañana, desde las 8 á las doce; y por la tarde tres, empezando una hora antes; y se reservará en todo el año al toque de la primera oración.

Imprenta de LA LUCHA á cargo de Pedro Vert.

Anuncios.**GRAGEAS SAEZ**

Curan radicalmente las irritaciones, catarros, purgaciones, gata militar, flujo blanco, derrames seminales, incontinencia de orina, estrechez y toda clase de flujos, de las vías urinarias.

Su composición es vegetal e inofensiva. De venta en las principales farmacias y droguerías.

Al por mayor, señores Vicente Ferrer y Compañía y Dr. Saez.

Barcelona frasco con 400 grageas DOCE REALES.

Léase el folleto-prospecto que se da gratis.

Paris 5 diciembre de 1887.

—Síndrome: órganos genitales.

—Pantallas: 12 Reales. —Polvos: 24 Reales.

Existe en el rotulo el logo oficial del Gobierno francés.

y a firma de J. FAYARD.

Adr. DETHAN. Farmacéutico en PARIS.

—Á LOS SORDOS.

Tengo descubierto un remedio para curar fácilmente á la sordera, y mandaré su descripción gratis á quien me la pida. Dirigirse al Doctor Nicholson, 4 Rue Drouot, París.

10-11

YOUNG EDINBURGH OBSERVATORY

Se compran muestras de plomos, cobres, antimónios y demás clases de minerales que sean de esta provincia. Falsa 22 1/2 derecha. 24-30